

AYER San Isidro Labrador

De ayer y de hoy, podía perfectamente encabzarse esta página que habitualmente se encarga de narrar hechos y actuaciones del ayer de nuestro pueblo. Esquivias, como todos los pueblos de la Sagra, han sido eminentemente agrícolas y la agricultura ha sido prácticamente hasta la década de los 60, el medio de vida más común en todos ellos. Por ello quizás la fiesta de San Isidro Labrador, se celebraba en todos o al menos en la mayoría de éstos, lo que ocurre es que en Esquivias ha sido siempre una fiesta, sin ninguna característica personal: misa, procesión, y "baile en la plaza", eran los aditamentos de la conmemoración.

Pero esta revista no quiere dejar pasar la fecha, sin hacer un humilde homenaje a todos los hombres de nuestro pueblo que se dedican a su trabajo y su vida laboral a las duras labores del campo, y para ello vamos a permitirnos la libertad de narrarles un poco, la vida y milagros de su Santo Patrón.

Era San Isidro, hijo de padres humildes y su nacimiento se sitúa entre los años 1081 y 1082, un 4 de Abril, según D. Nicolás Sanz archivero de la Catedral de Madrid; su primer trabajo consistió en abrir pozos y después pasó a ser criado y labrador de los Veras, gente alcurcio sa de Madrid.

Hacia el año 1108, el reino de Castilla estaba en manos de Doña Urraca y los almorávides sitiaron Madrid, por lo que Isidro marchó a Torre laguna donde tenía unos parientes; se casó con María, que después sería Santa María de la Cabeza y entonces el matrimonio tomó en renta una hacienda en Aranjuez, hasta que el noble caballero D. Iván de Vargas le ocupa en una propiedad que este señor tenía en Talamanca, y de allí les lleva a Madrid donde tiene la mayoría de sus posesiones; ya en Madrid, los santos esposos tuvieron un hijo que algún historiador asegura se llamó Juan.

A los 90 años, el 30 de Noviembre de 1172, cayó enfermo y murió en Madrid, y dicen sus biógrafos que llevando 50 años enterrado, su cuerpo fue puesto al descubierto por las lluvias y para asombro de todos aquél estaba incorrupto.

De sus milagros se cuenta: multiplicación del grano y de la harina, bueyes que araban solos, la salvación milagrosa de su hijo que había caído a un pozo, y después de muerte se dice que convirtió matrimonios estériles en fecundos; dió vista a ciegos y condujo a las huestes cristianas al lugar donde vencieron a los árabes en la batalla de las Navas de Tolosa en 1212.

Fue beatificado por el Papa Paulo V el 13 de Junio de 1619 y posteriormente Gregorio XV le canonizó el 12 de Marzo de 1622,

Hoy sus restos incorruptos se encuentran en la Catedral de Madrid, donde fueron expuestos por última vez en Mayo de 1969. Acto que se repite este año. J.G.



Raul Ugena Díaz

BUIHO-BAR

* MUSIC - PUB *

Abierto de 6 de la tarde a 1 de la madrugada
Sábados y festivos abierto a las 12 de la mañana

Disfrutar un buen lugar;
En el entorno.

Algo bueno para escuchar;
Tomar una copa.

Lo puedes encontrar
En Esquivias

Salta en el BUIHO-BAR.